

## FCS realiza exitoso Foro Nacional de la Salud

Escrito por Rafael Paez

Miércoles 08 de Abril de 2015 14:03 - Última actualización Miércoles 08 de Abril de 2015 14:20

---

En el marco de la celebración del Día Mundial de la Salud, la Facultad de Ciencias de la Salud (FCS), a través de su Oficina Sectorial de Planificación y Desarrollo Institucional (OSEPLANDI), organizó el Foro Nacional de la Salud, el cual contó con la participación de destacados expositores, quienes abordaron interesantes temas sobre prevención y situación actual de distintas enfermedades en el país y en la región de las Américas.



De izquierda a derecha, los panelistas Ernesto Díaz Álvarez, Tomiris Stephan y Rafael Montero.

La mesa de honor del evento la integraron Wilson Mejía y Rosel Fernández, decano y vicedecana de la FCS, respectivamente; Escarle Peña, directora de la Escuela de Salud Pública; María Francisca Berroa, directora de Postgrado de la FCS; Ángel Nadal, director de OSEPLANDI; y los doctores Ernesto Díaz Álvarez, Tomiris Stephan y Rafael Montero, panelistas.

Las palabras de bienvenida a esta actividad, que tuvo como tema “Cambio del Perfil Epidemiológico en la República Dominicana, Situación de las Enfermedades Crónicas”, estuvieron a cargo del doctor Mejía, quien en su condición de decano resaltó el papel y la importancia del foro, por los temas abordados y por entender que la Universidad, y muy específicamente la facultad que dirige, tiene el compromiso de orientar y educar a la población en lo referente al ámbito de la salud.

## FCS realiza exitoso Foro Nacional de la Salud

Escrito por Rafael Paez

Miércoles 08 de Abril de 2015 14:03 - Última actualización Miércoles 08 de Abril de 2015 14:20

---

Dijo que el Foro Nacional de la Salud, cuyo objetivo es promover una universidad en permanente debate hacia dentro y hacia fuera, participativa y plural, es una respuesta institucional de la FCS, en el área de la extensión universitaria, a los múltiples problemas de salud que aquejan a la sociedad dominicana.

“Este será un Foro al servicio de la educación que queremos. Con él pretendemos crear el espacio por medio del cual la Facultad se interrelacione crítica y creadoramente con la comunidad universitaria y con la comunidad nacional en su conjunto”, expresó.



Autoridades de la Facultad de Ciencias de la Salud y expositores que integraron el foro.

En lo que respecta a las participaciones de los panelistas, cabe destacar que el doctor Díaz Álvarez, pasado presidente de la Sociedad Dominicana de Cardiología y director Médico del Instituto Dominicano de Cardiología, disertó sobre la “Situación de las Enfermedades Crónicas en la Región de las Américas”; la doctora Stephan, directora del Programa de Enfermedades Crónicas del Ministerio de Salud Pública, tuvo a cargo la conferencia titulada “Situación de las enfermedades Crónicas en la República Dominicana y políticas nacionales”; en tanto que, el doctor Montero, coordinador de la Cátedra de Epidemiología de la Escuela de Salud Pública-UASD, abordó el tema de “Rol de la Academia en el cambio del Perfil Epidemiológico”.

Todos los disertantes coincidieron en señalar la necesidad de la prevención y control de las Enfermedades No Transmisibles (Diabetes, Hipertensión Arterial, Cáncer...), por lo que recomendaron a la población la práctica regular de actividades físicas y el consumo de suficiente frutas y vegetales.

En esta actividad estuvieron presentes, además, directores de escuelas, docentes, médicos residentes e internos, estudiantes e invitados especiales.



## FCS realiza exitoso Foro Nacional de la Salud

Escrito por Rafael Paez

Miércoles 08 de Abril de 2015 14:03 - Última actualización Miércoles 08 de Abril de 2015 14:20

---

Muestra del público que asistió a la actividad, que tuvo como escenario el Pa

### ALGUNOS DATOS INTERESANTES PRESENTADOS POR LOS EXPOSITORES:

- El tabaco se cobra casi seis millones de vidas cada año (5,1 millones por el consumo directo y 600,00 por la exposición al humo ajeno), y se prevé que esa cifra aumente hasta ocho millones o el 10% del total anual de muertes en 2030.

- Aproximadamente 1,7 millones de muertes son atribuibles a un bajo consumo de frutas y verduras.

- Aproximadamente 3.2 millones de defunciones anuales pueden atribuirse a una actividad física insuficiente.

- 34.7% de las personas mayores de 18 años sufren de Hipertensión Arterial. (datos EFRICARD II, 2011).

## **FCS realiza exitoso Foro Nacional de la Salud**

Escrito por Rafael Paez

Miércoles 08 de Abril de 2015 14:03 - Última actualización Miércoles 08 de Abril de 2015 14:20

---

- Los factores principales en el problema de las Enfermedades no Transmisibles en nuestra región son: La urbanización, el crecimiento de la población, los cambios en la estructura de edad y los modos de vida.

- Más del 80% de muertes cardiovasculares tienen lugar en países de bajos y medianos ingresos, y ocurren por igual en hombres y mujeres.

- Se estima que para el 2015, 20 millones de personas morirán de causas cardiovasculares (Infarto y Accidente Cerebro Vascular)